Viernes 27 de Mayo del 2011

El Financiero Deuda de estados y municipios, otro problema del mercado interno Carlos Alberto Martínez En días recientes, la Coparmex dio a conocer algunas cifras sobre la deuda pública que han acumulado los estados y municipios del país. Entre 2009 y 2010, su deuda creció en 112 mil millones de pesos, y su incremento continúa de manera exponencial. Las entidades con mayor crecimiento en sus débitos son el Distrito Federal, Estado de México y Nuevo León; sin embargo, esto debe entenderse por el tamaño que tienen. Lo mismo ocurre cuando se dice que los siguientes estados con mayor incremento de su deuda son Jalisco, Veracruz y Puebla, entre otros. P.C. deuda pública, entidades federativas, municipios En este año va financiamiento por 21 mil 468 mdp en la BMV Clara Zepeda Hurtado A poco más de un mes de que concluya la primera mitad del año, el monto de financiamiento en el mercado accionario mexicano es casi la mitad de todo lo que se colocó en 2010. De acuerdo con estadísticas de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), el mercado de capitales ha financiado proyectos por un monto de 21 mil 468 millones de pesos, que representan 49 por ciento de la totalidad que se emitió el año anterior, cuando alcanzó una cifra récord de 43 mil 780 millones. P.C. sistema financiero, BMV Hay mucho por hacer en materia fiscal: SHCP Marcela Ojeda Castilla El subsecretario de Ingresos, José Antonio González Anaya, anticipó que para ampliar la base de contribuyentes y fortalecer los ingresos no petroleros, se tendrán que tomar medidas dolorosas, como la eliminación de ciertos estímulos fiscales. "Me queda claro que hay muchísimo por hacer. No hay duda de que tenemos que trabajar en una o varias reformas fiscales y ser abiertos para buscarle soluciones a esto (_) Nos va a doler hacer este tipo de cosas, (pero) vamos a tener que eliminar ciertos regímenes", enfatizó González Anaya. Al participar en un foro sobre las tendencias tributarias organizado por la Academia de Estudios Fiscales (AEF), el funcionario reconoció que no es fácil hacer esto, ante el clásico cliché de que "los impuestos son impuestos". P.C. reforma fiscal Firman México y EU acuerdo de pruebas para equipo de telecomunicaciones (Ivette Saldaña) Con retraso de 16 años, representantes de México y Estados Unidos firmaron el Acuerdo Mutuo de Pruebas de equipo de telecomunicaciones, mediante el cual ambos países reconocerán las pruebas de laboratorio y certificación que se realicen a mercancía del sector, lo que reducirá tiempos y costos. Bruno Ferrari, titular de la Secretaría de Economía (SE), dijo que firmó el documento con el representante comercial de EU, Ron Kirk, que entrará en vigor el 10 de junio próximo, aunque tendrá un proceso de transición de 18 meses, para que se familiaricen con los cambios, es decir que operaría completamente hasta diciembre de 2012. En entrevista telefónica desde París, donde participó en la reunión ministerial de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), dijo que este acuerdo debió firmarse un año después de la entrada en vigor del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN).P.C. sector de telecomunicaciones Nueva revolución agrícola favorece a Latinoamérica: IICA Gabriela Chávez / Finsat GUADALAJARA, Jal., 26 de mayo.- Luego de resaltar la importancia estratégica de América Latina, y de México en particular, para el futuro de la alimentación mundial, el director general del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA), Víctor Villalobos Arámbula, reconoció que la región debe superar varios retos. Uno de los más importantes es elevar la tecnificación del campo para enfrentar la incertidumbre ligada al cambio climático. En el marco de un foro internacional en que se lanzó la iniciativa Red de Gestión de la Innovación Agroalimentaria, que pretende generar un compromiso hemisférico para impulsar la modernización del agro, Villalobos dijo que el mundo está viviendo una "nueva revolución agrícola". P.C sector agrícola, alimentos, cambio climático Repunta desempleo en abril; alcanzó una tasa de 5.1% Eduardo Jardón La tasa de desempleo en México se elevó a 5.1 por ciento en abril, por arriba de lo anticipado por los analistas. Con esta cifra se estima que el número de desocupados ascendió a dos millones 470 mil, unos 235 mil más que en el mes previo. El nivel superó el 4.7 por ciento que esperaba el mercado, y su incremento es acorde con los signos de desaceleración que muestra la actividad económica en el país. P.C. desempleo Reforma Buscan reducir 30% mermas agrícolas Ciudad de México (27 mayo 2011).- La Secretaría de Agricultura (Sagarpa) anunció la puesta en marcha del Componente Manejo Postproducción, con el cual se pretende mejorar la cadena de suministro de los productos alimentarios. En México, las mermas generadas durante el proceso de postproducción de los alimentos son de entre el 30 y 45 por ciento de los productos agroalimentarios por lo que dicho programa busca reducir estas mermas con el fin de mejorar la oferta y suministro de alimentos. P.C. sector agrícola, alimentos, postproducción Señalan baja en riesgos de inflación Gonzalo SotoCiudad de México (27 mayo 2011).- El balance de riesgos para una posible escalada en los precios de la economía mostró una mejoría en las últimas semanas, aunque persisten las preocupaciones hacia adelante, principalmente por las materias primas, señaló el Banco de México (Banxico) en su anuncio de política monetaria. "Hacia adelante existen riesgos de alzas adicionales en los precios de algunos granos y otras materias primas, de que retorne la turbulencia de los mercados financieros internacionales y de que la brecha del producto se cierre aceleradamente", señaló. P.C. inflación Cotiza dólar estable; se vende en \$11.77 Ernesto SarabiaCiudad de México (27 mayo 2011).- En las transacciones de menudeo, la moneda nacional se negocia sin cambios, en un entorno de mercados de valores al alza, volatilidad e información económica con sesgo positivo en Estados Unidos. Las sucursales de Banamex reciben el billete verde en 11.37 y lo venden en 11.77 unidades, niveles que corresponden a los reportados en el cierre anterior. La paridad en la terminal aérea capitalina registra un aumento de cuatro centavos a 11.79 a a la venta contra 11.05 a la compra, según información de Consultoría Internacional Banco. P.C. tipo de cambio, dólar Cae producción automotriz en Japón Tokio, Japón (27 mayo 2011).- La producción global de las automotrices japonesas cayó en abril, especialmente en Japón, donde las plantas proveedoras fueron destruidas por el terremoto y tsunami del 11 de marzo. Toyota Motor Corp. reportó hoy que la producción de abril en Japón cayó 74.5 por ciento a 79 mil 341 vehículos, mientras que su producción global bajó 48 por ciento a 346 mil 297 unidades. Las automotrices japonesas se han visto forzadas a reducir la producción debido a la escasez de partes. El terremoto de 9.0 grados de magnitud y el maremoto subsecuente devastaron amplias áreas del nororiente de Japón, hogar de las fábricas de autopartes.P.C. industria automotriz, Japón El Universal http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86621.htmlDesempleo repunta durante abril: INEGIRubén Migueles Tenorio | El

UniversalLa tasa nacional de desempleo repuntó en abril, para ubicarse en 5.1% de la Población Económicamente Activa (PEA), es decir 2 millones 300 mil personas estuvieron sin empleo, después de que en marzo registrará una tasa de 4.61%, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El resultado de abril fue ligeramente superior, incluso, al 4.82% previsto en promedio por los especialistas del sector privado. Pese a lo anterior, la tasa de desempleo correspondiente al cuarto mes del año se encontró por debajo del 5.2% registrado en el mismo mes del año pasado, lo que en opinión de Salvador Orozco, subdirector de mercados financieros de Santander, da cuenta de la modesta recuperación laboral del país respecto a los niveles de 2010, aunque todavía se encuentra muy por arriba de las tasas registradas antes de la crisis. P.C. desempleo, INEGI http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86625.htmlAfecta peso fuerte a ingreso per cápitaRicardo Jiménez | El UniversalEl ingreso per cápita de los mexicanos disminuyó durante el primer trimestre de este año, a pesar de un mayor incremento en el Producto Interno Bruto (PIB) nominal, lo cual se explicó por el fortalecimiento del peso mexicano. En ese sentido, durante los tres primeros meses de 2011, el ingreso per cápita alcanzó un monto de 10 mil 272.84 dólares, estimado mediante la cifra de población de 113.2 millones de habitantes, del pronóstico estimado para el cierre de año y un tipo de cambio de 11.685 pesos por dólar. P.C. PIB per cápita, tipo de cambio, peso http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86623.html Estratos medios en México y América LatinaAlejandro Guerrero Monroy* | El UniversalEn los últimos años, las políticas macroeconómicas en América Latina han sido solidas y coherentes, lo que coadyuvó a que la región tuviera una notable resistencia a la crisis de 2010. El crecimiento ha ido a la par de políticas sociales innovadoras que han permitido reducir la desigualdad y la pobreza en la mayoría de los países de la región. Este éxito de reducir la pobreza ha dado como resultado el surgimiento de una nueva clase media, clave para una nueva fase de desarrollo en la región. En fechas recientes, los crecientes ingresos de estratos medios de economías en desarrollo han dado un entusiasmo de que esta clase pueda actuar como motor del consumo y la demanda nacional. P.C. clase media, crisis, desarrollo regional, América Latina El Economista http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/05/27/suben-importaciones-crudo-eu-eiaSuben importaciones de crudo en EU: EIA ReutersLas importaciones de petróleo de Estados Unidos subieron 12.7% en marzo, o 1.02 millones de barriles por día (bpd), frente al mes anterior, informó la Administración de Información de Energía de Estados Unidos. Las importaciones de petróleo promediaron 9.033 millones de bpd en marzo, o un alza desde los 8.013 millones de bpd de febrero. Las importaciones cayeron 259,000 bpd frente a las del mismo mes del año pasado. El alza de las importaciones coincidió con una demanda mayor a la esperada de petróleo, de 0.93% más en el mes frente a marzo del año anterior. P.C. importaciones, crudo, Estados Unidos http://eleconomista.com.mx/mercadosestadisticas/2011/05/26/mezcla-mexicana-cierra-perdidasMezcla mexicana cierra con pérdidasNotimexLa mezcla mexicana de petróleo retrocedió durante la jornada para cerrar en 104.38 dólares por barril, una pérdida de 13 centavos frente a su cotización previa, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). En los mercados internacionales, el Brent registró una ligera ganancia, motivada por la debilidad del dólar frente a otras monedas y las preocupaciones por la violencia en Oriente Medio y el Norte de Africa, indicó Bursamétrica. Agregó que el West Texas Intermediate (WTI) retrocedió, afectado por las inquietudes sobre las perspectivas de crecimiento económico, tras decepcionantes datos económicos en Estados Unidos. P.C. mezcla mexicana, petróleo http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/05/27/pib-per-capitamexicano-registra-nivel-historicoPIB per cápita mexicano registra nivel históricoAlma Saavedra y José Luis Caballero / El EconomistaEntre enero y marzo de este año, el Producto Interno Bruto (PIB) per cápita en México se ubicó en 9,985 dólares, lo que representó un crecimiento de 15% con respecto al mismo periodo del 2010 cuando ascendió a 8,649 dólares. Se trata del crecimiento más importante en casi dos décadas. En término de pesos, el PIB por habitante aumentó 9.1%, al pasar de 110,404 a 120,449 pesos. Lo anterior se desprende del cálculo sobre el Producto Interno Bruto Nominal del primer trimestre del 2011, que ascendió a 13.59 billones de pesos, de acuerdo con información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). P.C. PIB per cápita, INEGI http://eleconomista.com.mx/sistemafinanciero/2011/05/26/lenta-recuperacion-mexico-limita-generacion-empleos-bofa Lenta recuperación de México limita generación de empleos: BofAYolanda Morales / El EconomistaLa lenta recuperación económica que ha registrado México ha limitado su capacidad para generar empleos, advirtió un análisis de Bank of America Merrill Lynch (BofA ML) De acuerdo con la consultora, tras la crisis quedó evidenciado que el mercado laboral de México, junto con el de Colombia, es de los menos resistentes de la región a situaciones de alto estrés económico. En el análisis semanal sobre América Latina, analistas de la firma destacaron que al no poder generar los puestos de trabajo que demanda la población —resultado de la poca flexibilidad de sus regulaciones laborales—, ninguno de los dos países ha podido regresar sus índices de desempleo a los niveles previos a la crisis P.C. empleo http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/05/26/perdio-decada-sector-telecomunicacionesPerdió AL un década en sector de telecomunicaciones Tania Damián / Corresponsal de El Economista Puebla, Pue. - De 2000 a 2010 fue una &ldquo:década pérdida" para el sector de las telecomunicaciones en América Latina, consideró el especialista en el tema, Henoch Aquilar, y quien se desempeñó como ministro de Comunicaciones de Argentina hace 10 años, ya que no se promovió la competencia, pese a que sus leyes ya hablaban de ello. " América Latina tuvo un primer tiempo, de 1985 a 2000, donde todos los países pasaron del proceso de tener sólo un prestador nacional monopólico a la apertura del mercado y en ese momento la normativa nueva se llenó de principios y de buenas intenciones que hasta ahora no se han hecho realidad", explicó. P.C. telecomunicaciones, América Latina La Jornada http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/05/27/abre-dolar-en-bancos-capitalinos-hasta-en-11-77-pesos/Abre dólar en bancos capitalinos hasta en 11.77 pesosNotimex México, DF. Al inicio de sus operaciones, las sucursales bancarias en la capital mexicana cotizan el dólar en un precio a la venta de hasta 11.77 pesos, sin variación respecto al cierre de la jornada de la víspera, en tanto que el precio más bajo a la compra es de 11.37 pesos. A su vez, el euro gana 14 centavos al peso respecto al término de la sesión cambiaria de ayer, al venderse hasta en 16.89 pesos, mientras que el yen se oferta hasta en 0.147 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/05/27/mantiene-

bdem-en-4-5-la-tasa-interbancaria/Mantiene BdeM en 4.5% la tasa interbancariaNotimex México, DF. La Junta de

Gobierno del Banco de México (BdeM) decidió mantener en 4.5 por ciento, el objetivo de la Tasa de Interés Interbancaria a un día. En su reporte de política monetaria, el organismo central advirtió que hasta este momento no se observan presiones generalizadas sobre los precios en la economía mexicana y la inflación general anual se mantiene dentro de lo previsto. P.C. sistema financiero, Banco de México http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/05/27/buscan-instituciones-aumentar-el-uso-de-energia-renovable-en-mexico/Buscan instituciones aumentar el uso de energía renovable en MéxicoAgencia ID México, DF. A pesar de que México es uno de los principales productores de petróleo, el séptimo exportador a nivel mundial, factores como el agotamiento de las reservas y el daño ambiental que provoca el hidrocarburo motivan a diversas instituciones para buscar desarrollos innovadores que generen energías renovables a partir de los recursos naturales. Muestra de ello es el grupo de trabajo Fuentes Alternas de Energía, impulsado y coordinado por el Foro Consultivo Científico y Tecnológico (FCCyT), que tiene por objetivo identificar proyectos en los diferentes centros de investigación del país a fin de establecer una vinculación entre la academia y la industria. P.C. energía renovable, sector energético El País

http://www.elpais.com/articulo/economia/Japon/vuelve/registrar/inflacion/anos/meses/despues/elpepueco/20110527elpep ueco 1/TesJapón vuelve a registrar inflación dos años y cuatro meses despuésEL PAÍS | AGENCIAS - Madrid -27/05/2011 Japón abandona, aunque sea puntualmente, la deflación que padecía desde hace dos años y cuatro meses. El índice de precios al consumo (IPC) subió el 0,6% en abril con respecto al mismo mes del año anterior, según ha hecho público el Gobierno nipón. El incremento se debe al encarecimiento de la energía y los alimentos, unido a la escasez de productos que han sufrido los comerciantes tras el terremoto y posterior tsunami que asoló el país en marzo. El indicador, que excluye los alimentos frescos por su excesiva volatilidad, se sitúo en 99,8 puntos respecto a la base de 100 establecida en 2005, según datos preliminares del Ministerio del Interior y Comunicaciones. La subida del 0,6% concuerda con la media de las previsiones de 25 analistas consultados por la agencia Bloomberg. P.C. Japón, inflación http://www.elpais.com/articulo/economia/despidos/colectivos/bajan/114/marzo/elpepueco/20110527elpepieco_1/TesLos despidos colectivos bajan un 11,4% hasta marzoEP - Madrid - 27/05/2011 El número de trabajadores afectados por expedientes de regulación de empleo (ERE) aprobados por las autoridades laborales descendió un 11,4% en los tres primeros meses del año, en tanto que los despidos colectivos autorizados se mantuvieron estables con respecto al primer trimestre de 2010, según los datos del Ministerio de Trabajo. En concreto, un total de 70.180 trabajadores se vieron afectados por un ERE hasta marzo, frente a los 79.222 del mismo periodo del ejercicio precedente, lo que, en términos relativos, implica un descenso del 11,4%, después de haber estado en 2008 subiendo a tasas de hasta cuatro dígitos. P.C. desempleo

http://www.elpais.com/articulo/economia/EE/UU/confirma/pausa/economica/primer/trimestre/elpepueco/20110526elpepue co_12/TesEE UU confirma la pausa económica en el primer trimestreSANDRO POZZI | Nueva York 26/05/2011 Wall Street confiaba en que la primera estimación del dato de crecimiento estuviera equivocada. Pero no fue así. El Departamento de Comercio mantiene la cifra que anunció hace un mes, en una tasa anualizada del 1,8% del producto interior bruto. Se confirma así el frenazo en la expansión en el arranque del año, por debajo del 3,1% registrado en la recta final de 2010. Hace un año por estas fechas, se hablaba con la boca abierta del verano del repunte. Pero las cosas siguen prácticamente igual en EE UU, si no que se lo pregunten a los 13,7 millones que siguen sin empleo o los 2,7 millones que ni siquiera buscan un puesto de trabajo. Un ritmo de crecimiento, del 0,4 en el trimestre, demasiado débil para afrontar el problema del paro. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico

http://www.elpais.com/articulo/economia/mitad/deuda/publica/manos/inversores/extranjeros/elpepueco/20110526elpepiec o_9/TesMás de la mitad de la deuda pública está en manos de inversores extranjerosL. ABELLÁN - Madrid - 26/05/2011 El mayor atractivo de la deuda española y las estrecheces que sufren los inversores españoles han concentrado en manos extranjeras el 53,4% de la deuda del Estado. El porcentaje registrado en 2010, casi siete puntos superior al de 2009, sitúa por segundo año consecutivo al capital extranjero como primer inversor en títulos públicos (letras, bonos y obligaciones), según la memoria de deuda presentada ayer por el Banco de España. El coste medio de la deuda -esto es, el tipo de interés medio- creció levemente, hasta el 2,54%. Tras los inversores extranjeros, el segundo grupo más numeroso corresponde a los institucionales (fondos de inversión, de pensiones, aseguradoras...), con el 17%, que también aumenta su peso. En cambio, retroceden bancos y cajas (hasta el 12%), administraciones públicas (el 11,9% de la deuda) y empresas y familias (5%). P.C. deuda, inversión extranjera